
実施期間　令和7年6月13日～6月23日

回答率　72.2％（26/36　うち現地参加28）

☆参加したことがありますか。

      26件の回答

☆第1部　ワールドカフェ　についてお尋ねします

　○テーマ［みんなが暮らしやすい町ってどんなところだろう？］は「にも研」に合っていたと思いますか。（５点満点）

      22件の回答

　○どのくらい満足しましたか。（５点満点）　

      2１件の回答

令和7年度第1回　南部基幹センター研修「にも研」参加者アンケート



　○良かったところを挙げてください（複数選択可）

      23件の回答

　○感想などありましたらお書きください（残念に思うこと、やってみたいテーマなど）
      11件の回答

☆第2部　「問題解決しない事例検討会」について　についてお尋ねします

　①プレゼンテーションは、どのくらい理解できましたか。（５点満点）

      26件の回答

　②インタビューは、どのくらい満足できましたか。（５点満点）

      26件の回答

・いろんな意見や感想があり楽しかったです　市長さんに提出してください（笑）

・もう1～2回他花受粉の時間があればよかったですかね

・アイスブレイクの時間が少しあると意見を出しやすい雰囲気になると思いました。

・「相談を受ける（話を聞く）ときに心掛けていること・工夫していること」をみんなから聞いてみたいです。

・他のグループの意見が聞けて面白かったです。



　○今後「問題解決しない事例検討会」に参加したいですか。（５点満点）

      26件の回答

　〇「問題解決しない事例検討会」について　質問・ご意見などあればお書きください。

      9件の回答

☆「にも研」で取り入れて欲しい内容がありましたらご記入ください。（地域移行支援について知りたい・・など）
      ２件の回答

☆その他研修会全体についてご意見がありましたらご記入ください。
      8件の回答

☆所属（事業種別）

      26件の回答

・飲み物やお菓子を準備してくださったり、話しやすい雰囲気になるよう、配慮していただきありがとうございます

・また参加させていただきたいです、ありがとうございました。

・色々な立場の方からの事例を提供してほしいです

・精神障害患者の家族の話を聞いてみたいです（ご家族当事者や支援していく中での話）

・ひきこもりについて知りたいです

・今後、事例検討してほしいと思った場合はどうしたらいいですか？

・「人にやさしくなれる」最後に言われたことが心に残りました。

・オンラインでの参加でしたが、プレゼンテーションやインタビューを通して、改めて相手の視点に立って考えることの大切さ
について実感しました。今後、今回得た学びを活かしながら業務に取り組んでいきたいと思いました。

・相談支援の業務に就いて5ヶ月目に入り、以前から研修会等の参加は数回程しかなく、はじめは緊張していましたが、リラック
スした雰囲気で直ぐにグループの方々と和み、もうしばらくこの空間に居たいな。と感じるくらいの場で、とても有意義な時間
でした。このような研修会を開催して頂き本当にありがとうございました！

・ドキドキしましたが・・・ありがとうございました　（登壇者）

・答えを出さず、ただ一緒に考えるという姿勢の大切さを感じました。さまざまな視点から丁寧に向き合うことで見えてくるも
のがあるんだなと気づきました。答えが出なくても多職種連携しながら皆で考え続けること自体に意味があるのだと実感しまし
た。

・事例提供の経験のある方のお話から、にも研の取り組みが問題解決しない事例検討会の理念を体現されている取り組みだと感
じました。様々な気づきがあったことはとてもうれしいことです。お話を伺いながら、なぜそうなったのだろうか、つまり、な
ぜ問題解決しようとしていたのか、なぜクライエントのことを分かっていると思っていたのか、なぜ自分は深く話を聴かなかっ
たのだろうか、というように、その状況に陥らざるを得なかった背景に関心を持ちました。さらに、地域との関連、社会との関
連という視点を深めてみたいと思いました。ありがとうございました。


